

NON A LA SUPPRESSION DE LA CARTE AMÉTHYSTE !

Créteil, le 11 mars 2025

Après avoir supprimé le remboursement à 50% de la carte Imagine'R pour les lycéen·nes non-boursier·es et les étudiant·es, la droite départementale s'attaque à la carte améthyste !

Lors de la séance du Conseil Départemental de ce jour, **la droite a mis fin au dispositif de la Carte de transports Améthyste destinée aux Val-de-Marnais-es de plus de 60 ans non imposables, aux personnes en situation de handicap, aux anciens combattants, veuves d'anciens combattants et pupilles de la Nation.**

A partir du 1er avril 2025, ce droit permanent et illimité à la mobilité va être remplacé par un parcours administratif kafkaïen complexe et sournois, conditionné par la délivrance de la preuve d'une souscription d'au moins 6 mois au nouveau forfait « Navigo Liberté + » qui permettrait a posteriori d'obtenir une aide maximale de 200 € à condition de fournir une multitude de justificatifs. **Une réforme injuste et une véritable usine à gaz technocratique !**

En pratique, cette réforme impose une restriction drastique des mobilités : **seuls 5 allers-retours en bus ou tramway et 4 allers-retours en métro ou RER seraient pris en charge chaque mois.** Ce nouveau système pénalise directement les plus de 50 000 Val-de-Marnais-es qui bénéficiaient du pass améthyste à 25 € par an, tout en alourdissant la charge de travail des agents·es de la collectivité ! **Les derniers forfaits améthystes prendront fin au 30 avril 2026.**

Un contexte alarmant pour les mobilités solidaires ! Cette décision intervient alors que le PAM Francilien (ex Filival-PAM 94), service de transport dédié aux personnes en situation de handicap, connaît de graves dysfonctionnements depuis sa privatisation et sa reprise en gestion par Île-de-France Mobilités. Les allocataires de l'allocation adulte handicapé et les enfants en situation de handicap, verront ainsi leur accès aux transports être complexifié.

Cette mesure risque de **favoriser l'isolement et de freiner l'accès aux soins d'une partie importante des Val-de-Marnais-es les plus fragiles. Elle va à l'encontre d'une politique sociale qui a fait ses preuves et dont le nombre de bénéficiaires est en augmentation.**

Les contraintes budgétaires qui pèsent sur toutes les collectivités territoriales, sans exception, ne peuvent justifier les renoncements politiques d'une majorité qui supprime l'accès aux transports au plus grand nombre. **Monsieur Capitanio, nous vous demandons de renoncer à votre nouveau dispositif et de rétablir la carte améthyste !**



Daniel Guérin
(non-inscrit)